
❊عدن / ح�سين يو�سف:
خصص المكتب التنفيذي لمديرية التواهي 
جزءاً كبيراً من نقاشاته للبرنامج الاستثماري 
المقترح والمزمع تنفيذه خلال العام القادم 

2011م .
وأوضح محمد عبد الكريم جباري مدير عام 
المديرية رئيس المجلس لدى ترؤسه الاجتماع  
ال��دوري السادس لأعضاء المكتب الذي عقد 
صباح أمس  أن كلفة مشاريع المديرية للعام 
ريال  مليون  الثلاثمائة  على  ستزيد  القادم 
وسوف تشمل مجالات الصحة والتربية والتعليم 
والثقافة والأشغال العامة والشؤون الاجتماعية 
بالتربية  الخاصة  المشاريع  أن  إلى  ، مشيراً 
والتعليم وبناء المدارس وإعادة تأهيل البعض 
الآخر  كلفتها مائتان وثلاثة ملايين ريال ، فيما 
تبلغ كلفة مشاريع الصحة العامة بالمديرية 

ثلاثة وثمانين مليوناً  ومائة ألف ريال. 
وأضاف أما مشاريع الأشغال العامة فتبلغ 
وسبعمائة  مليوناً  وخمسين  أربعة  كلفتها 
وخمسين ألف ري��ال .. وتم تخصيص مبلغ 
مبنى  تأهيل  ري��ال لإع��ادة  خمسة ملايين 
المشاريع  أح��د  باعتباره  ال��ح��ر(  المرسم   (

المخصصة للارتقاء بالأنشطة الإبداعية.
عن  أخ��رى  تقارير  المجتمعون  ون��اق��ش 
المختلفة  المجالات  في  المديرية  نشاطات 
التقرير  عن  وافية  تفاصيل  إلى  واستمعوا 
المالي حول الموارد المحلية والمشتركة وعن 
والصرف  بالمياه  الخاصة  الخدمات  مستوى 

الصحي في مديرية التواهي .

وطالبوا بضرورة مضاعفة الجهود من أجل 
خدمة مواطني المديرية في هذه المجالات 

الحيوية.
استدعاء   التنفيذي  المكتب  أعضاء  واق��ر 
الرياضي  الميناء  ن��ادي  ع��ام  وأمين  رئيس 
للمديرية  الإداري���ة  الهيئة  أعضاء  وتكليف 
أسباب  ع��ل��ى  للتعرف  معهما  ب��ال��ج��ل��وس 
تدهور الألعاب الرياضية بالنادي في الوقت 
قيادة  ودع���م  باهتمام  فيه  يحظى  ال���ذي 

المشاريع  من  العديد  له  وتنفذ  المديرية 
الحيوية التي تهدف إلى تعزيز دور الشباب 
والرياضيين ورفع مكانة النادي في مختلف 
كرة  لعبة  مقدمتها  وفي  الرياضية  الألعاب 

القدم التي اشتهرت بها مديرية التواهي.
كما طلب المكتب التنفيذي من مدير مكتب 
التربية والتعليم رفع تقرير متكامل عن نشاط 
المكتب في مجال التربية والتعليم خلال مدة لا 

تزيد على أسبوع  .

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير
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 لم يكن يدور في خلد أحد أننا في العقد 
الأول من القرن الحادي والعشرين نمارس 
العبودية ونشتري الناس ونبيعهم ونورثهم 

لأبنائنا كجزء من ممتلكاتنا . 
الوطني  المرصد  جعل  الصدفة  محض 
لحقوق الإنسان يعلم بالمشكلة ليثير الانتباه 
إليها ، والتقط المبادرة صحيفة )المصدر( التي 
شعاب  إلى  بالوصول  صحفييها  أحد  غامر 
وجبال وسهول كعيدنة والزهرة في محافظتي 
الحديدة وحجة ليكشف عن هول الفاجعة التي 
حلت بالإنسان في تلك المناطق المنسية التي 

تعيش خارج الزمان والمكان.
البسيط  الشاب،  الصحفي  العمقي  عمر 
المغامر صُدم وصدمنا معه، ولكنها الصدمة 
الطب  وفي   ، التعبير  لنا  جاز  إذا  الضرورة 
القلب  إنعاش  لإع��ادة  الصدمات  تستخدم 

الخامد والدماغ الهامد لتعود إليهما الحياة . 
وفي هذا الأمر فإننا خجلون قبل »العبيد« 
محمد  الأستاذ  المحامين  أصر شيخ  الذين 
ناجي علاو أن يسميهم المستعبَدين حفاظاً 
على ما تبقى من كرامتهم الإنسانية التي 
أماتها وسحقها من يفترض أنهم إخوتهم في 
الإنسانية والدين والمواطنة . ولإعادة الأمور 
ال��ذي فضل  المصطلح  إلى نصابها حسب 
الأستاذ علاو مخاطبتهم به، فهم حقاً ليسوا 
عبيداً في أصل جيناتهم أو بسبب أحكام إلهية 
صنفتهم في هذا المستوى ، فحاشا وكلا أن 
يكون هذا ناموساً أو سنة إلهية أو طبيعية 
والله سبحانه وتعالى يقول في محكم كتابه 
» ولقد كرمنا بني آدم« وفي آية أخرى يقول 
تبارك وتعالى » إن أكرمكم عند الله أتقاكم« 
ولعل هولاء النفر عند الله أحسن مني ومنكم 

ومن مستعبِديهم عند الله بسبب تقواهم . 
الآن الجميع وفي مقدمتهم كل أجهزة الدولة 
والقضاء  النواب  مجلس  إلى  الرئاسة  من 
والمجتمع  الدينية  والمؤسسة  والحكومة 
المدني والإعلام مسؤولون مسؤولية مباشرة 
أمام الله وأمام ضمائرهم الإنسانية للتحري 
والضبط والوقف الفوري للاستعباد في البلاد 
وتبصير المستعبِدين بفظاعة الفعل وحجم 
الإثم الذي ارتكبوه للتخلي عن امتلاك البشر 
محاسبتهم  فيتم  غيهم  على  أص��روا  وإذا 
ومعاقبتهم وتقييد حرياتهم ليستشعروا ولو 

قليلًا من معاناة المستعبدين. 
هذه مناشدة علينا جميعاً رفعها للمعنيين 
وال��دس��ت��وري  الشرعي  بواجبهم  للقيام 
والأخلاقي والإنساني وإلا اعتبروا مساهمين 
بالإثم من خلال السكوت أو التواطؤ. وإذا كان 
الوطني  بالمرصد  مُمثلًا  المدني  المجتمع 
لمراقبة حقوق الإنسان وهود والإعلام مُمثلًا 
بصحيفة )المصدر( قد قاموا بالخطوة الأولى 
وأماطوا اللثام عن هذا الفعل اللا إنساني ، 
فإننا ننتظر وبفارغ الصبر الإجراءات والتدابير 
الفعلية لمعالجة المشكلة من جذورها وتوقيف 
الرق والاستعباد. كما إن علينا جميعاً واجب 
الاستمرار بالتنبيه والتذكير، وطلب معونات 
الدعم الإنساني لهذه الفئة وتعويضهم عما 
لحق بهم من حيف وظلم وغبن خاصة النساء 
قليلات الحيلة والأكثر عرضة للامتهان لعل 
أسوأه أن تُسحب من شعرها وتوثق بالحبال 
ليواقعها حيوان بشري لا يخاف الله ولا رسوله 
وغير عابئ بنتائج فعله الدنيء لأنه سيسلم 
ضحيته لطابور طويل بعده معتقداً أنه يمحو 

آثار جريمته. 
إن قناف العبد سابقاً الحر راهنا وبالرغم 
من الهدوء الظاهر الذي يبدو على قسماته 
إلا أنه ما زال مسكوناً بالخوف من أن يعود 
إلى حظيرة العبودية يُجلد ويُلعن ويُشتم 
ويُركل ويُصفع ويتناوب المستعبِدون على 
مواقعة أمه لتستمر في إنجاب أطفال تحاول 
أن تجتهد في معرفة آبائهم ويستطيع العلم 
ببساطة وخلال دقائق في المختبر بواسطة 
فحص الحمض النووي ) DNA( أن يحددهم 
بحقوقهم  ويتمتعوا  آبائهم  إلى  لينسبوا 
الشرعية شأنهم شأن إخوتهم الآخرين من 
أبناء السيدات اللاتي يرفلن بالحرير وينعمن 

بالفراش الوثير.
نحن أيضاً مسكونون بالخوف – وقد أخذنا 
علماً بالمسألة – ألا نستطيع فعل أكثر مما 
فعلنا وكأننا قد قمنا بما يجب علينا أن نقوم 
به . ولا أعرف كيف يمكن لنا أن نهنأ بعيش 

ونحن نكاد نسمع أنينهم ونحيبهم. 
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منح الفنانة أروى جواز سفر دبلوماسياً تقديراً لدورها في نشر الأغنية اليمنية
❊ الق�هرة/ �سب�أ:   

أروى  المتألقة  اليمنية  الفنانة  تسلمت 
أمس في السفارة اليمنية بالقاهرة جواز 
وال��ذي  )الدبلوماسي(  الخاص  سفرها 
تم منحه لها بناء على توجيهات فخامة 
الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية، وذلك تقديرا لدورها في نشر 
وفنه  باليمن  والتعريف  اليمنية  الأغنية 
الأصيل والمميز في مختلف المهرجانات 
تشارك  التي  والدولية  الإقليمية  الفنية 

فيها.
وقام بتسليمها الجواز سفير اليمن لدى 
جمهورية مصر العربية الدكتور/ عبد الولي 

الشميري. 
جزيل  عن  اليمنية  الفنانة  عبرت  وقد 
رئيس  الأخ  لفخامة  والتقدير  الشكر 
الجمهورية على لفتته الكريمة بمنحها هذا 
الجواز واعتبرت ذلك تكريما أثلج صدرها 
فضلا عن كون ذلك يجسد اهتمام فخامته 
بدعم الفنانين اليمنيين وتشجيعهم على 

مواصلة نشر الأغنية اليمنية . 
وكشفت الفنانة أروى عن عزمها تقديم 
أغان وأناشيد وطنية لتعبر من خلالها عن 
حبها الكبير لوطنها اليمني العزيز، لافتة 
إلى أنها مازالت تبحث عن النص المناسب 
وحضارته  اليمن  وعظمة  يتناسب  الذي 

العريقة وتاريخه التليد. 
أن  بالقاهرة  اليمن  سفير  من  وطلبت 
يقدم لها نصاً شعرياً في مجد اليمن لتقوم 

السفير عبد الولي الشميري يسلم الفنانة أروى جواز السفربغنائه في الفترة القادمة . 

❊ عدن/ 14 اأكتوبر:
 عقدت صباح أمس في مقر صحيفة »14 
للجنة  الانتخابي  الاجتماع  أعمال  أكتوبر« 
الصحافية بالصحيفة، حيث تم قراءة التقرير 
العام لنشاط اللجنة السابقة وإقراره بعد إبداء 

الملاحظات عليه.
الهيئة  الترشح لانتخاب  كما تم فتح باب 

الإدارية الجديدة، حيث ترشح ) 5 ( أشخاص 
نجح منهم بالاقتراع السري ) 3 ( صحافيين 

وصحافية واحدة احتياط.
وقد شكلت اللجنة الصحافية المنتخبة من 
الإخوة مروان الجنزير رئيساً وعلي الدرب نائباً 
وفضل مبارك مسؤول النشاطات والزميلة أمل 

حزام احتياط.

❊ الحوطة/ع�دل ق�ئد:
بالبرامج  الخاصة  ال��ورش��ة  ع��ن  ص���درت 
الفرعية  للقطاعات  والتخطيطية  التشغيلية 
لبرنامج دعم قطاع المياه التي اختتمت أمس 
في محافظة لحج بمشاركة 45 مشاركاً من 
الزراعة  ومكتب  المختلفة  المياه  مشاريع 
وجمعيات مستخدمي المياه والمجالس المحلية 
ونفذها على مدى يومين برنامج دعم قطاع 
المياه )wssp( والممول من الحكومة اليمنية 
 )lGA( الدولية  التنمية  هيئة  من  ومساهمة 
عدد  الألمانية  والحكومة  هولندا  ومملكة 
من الاستنتاجات بعد نقاشات وآراء من قبل 

المشاركين والمختصين. 
وأكد المشاركون ضرورة رفع هذه  المناقشات 

ومقترحات الخطط التي تم استعراضها خاصة 
فيما يخص البرنامج الوطني  للري بالإضافة 
إلى استكمال التقارير والبرامج الى المؤسسة 
المحلية للمياه والأشغال والصندوق الاجتماعي 

وفرع الهيئة العامة للموارد المائية.
كما أكدت الورشة على إعداد الوثائق وتوزيعها 
والعمل على  المشاركة  الجهات  أهمية  على 
تنظيم الاجتماعات السنوية والتخطيطية خلال 
مارس وأبريل من كل عام ووضع موازناتها في 

إطار فرع الهيئة العامة للموارد المائية.
الورشة كانت فاعله حيث تم فيها الاطلاع 
على أهداف مشروع برنامج دعم قطاع المياه 
العام في ثلاث محافظات  ال��ذي يدشن هذا 

كبداية حيث يقوم على مبدأ اللامركزية.

❊ ريمة / �سب�أ:
اختتمت أمس بمستشفى الثلايا بمحافظة ريمة 
الذي  المجاني  الجراحي  الطبي  المخيم  فعاليات 
الخدمات  لتقديم  الخيرية  طيبة  مؤسسة  أقامته 
الطبية والعلاجية والفحوصات والمعاينة للمرضى 

في المحافظة.
❊ عدن / عيدرو�س نورجي:

أعرب المهندس جلال ناشر سيف مدير 
للكهرباء  العامة  المؤسسة  ف��رع  ع��ام 
بمحافظة ع���دن ع��ن ت��ع��ازي ق��ي��ادة 
المؤسسة العامة للكهرباء  لأسرة وذوي 
الشاب فواز شوقي علي أحمد رحمه الله 
الذي توفي الأربعاء الماضي إثر تماس 
كهربائي بمنطقة كود العثماني بمديرية 

الشيخ عثمان.
وقال  من المؤسف جداً حدوث مثل هذه  
الحوادث التي أودت وتودي بحياة الأبرياء 
الأعمال  أسبابها  معظم  أن  موضحاً 
العبثية  للعابثين والخارجين على القانون 
بتعديهم السافر على الأسلاك الهوائية 
العالي(  )الضغط  الأرضية  والكيبلات 
الكهربائي  التيار  الاختلاس من  بهدف 

للمنازل العشوائية.
وأضاف مدير عام المؤسسة  العامة 
للكهرباء أن منطقة كود العثماني هي 
من المناطق التي تعاني المؤسسة منها  
وأن كثيراً  من ساكنيها يقومون بالربط 
العشوائي  المباشر للتيار من الأعمدة 
والأسلاك الهوائية وتوصيلها لمنازلهم 
ويقومون باختلاس التيار بشكل مفرط 

ما يؤدي إلى  مضاعفة الأحمال  ويعرض 
تلك الأسلاك إلى هلاكها وتمزيقها لعدم 
قدرتها على تحمل الاستهلاك المفرط  
الأم��ر ال��ذي ي��ؤدي إل��ى  تمزق الأسلاك 
للأرض   المفاجئ  وسقوطها  الهوائية 
وبالتالي يتسبب في مخاطر عديدة منها 
أرواح الأبرياء وإلحاق الأضرار  إزه��اق 
في  الحرائق   ان��دلاع  من  بالممتلكات 

المنازل.
وأك���د  م . ج��لال ناشر أن مؤسسة 
الكهرباء وعلى مدى الأعوام الماضية 
من خ��لال  الوسائل الإعلامية  حذرت 
المواطنين من مخاطر الربط العشوائي  
الخطرة  الأع��م��ال  وقامت بنشر ص��ور 
للعابثين بهدف التوعية من مخاطر العبث 
بالتيار الكهربائي وناشدنا المواطنين 
مساعدة  ف��ي  مسؤوليتهم  تحمل 
الفرق الميدانية التي تقوم بإزالة تلك 
المخاطر وسرعة إبلاغهم عن الأشخاص 
المخالفين  وعن مواقعهم  ، موضحاً أن 
تحقيقاً يجري من قبل الأجهزة الأمنية 
عن ملابسات وف��اة الشاب ف��واز رحمه 
الله الذي لقي مصرعه في حادث تماس 

كهربائي.

 ❊  ال�س�لع/ مت�بع�ت:
القانون  على  خارجة  قامت مجموعة 
بمديرية حالمين يتقدمها المدعو )ع، ث، 
محسن( بنهب سيارة تابعة لإدارة الكهرباء 

في محافظة الضالع .
وأوضحت الأجهزة الأمنية لمركز )الإعلام 
الأمني ( أمس، أن الخارجين على القانون 
لكهرباء  التابعة  السيارة  بنهب  قاموا 
الضالع عندما كان فريق فني من كهرباء 

الضالع يقوم بإصلاح خط كهرباء الضغط 
العالي الواقع في منطقة حردبة، مشيرة 
تكليف طقمين مسلحين  تم  أن��ه  إل��ى 
تابعين لأمن ردف��ان ومديرية حالمين 
بملاحقة الجناة واستعادة السيارة التابعة 
لكهرباء محافظة الضالع التي نهبت أثناء 
في  الكهربائي  الخط  إص��لاح  محاولة 
الكهرباء  خدمة  لتوفير  حردبة  منطقة 

لمواطني المنطقة .

انتخاب لجنة صحافية جديدة لمؤسسة »14 أكتوبر«تنفيذي التواهي يناقش البرنامج الاستثماري للعام 2011م

اختتام ورشة العمل للبرامج التشغيلية والتخطيطية لقطاعات المياه في لحج

تحضيرات لمؤتمر البيئة بجامعة إب
اختتام فعاليات المخيم الطبي المجاني في مستشفى الثلايا بريمة  مدير كهرباء عدن :  العبث بالتيار 

والعشوائية يوديان بحياة الأبرياء

خارجون على القانون ينهبون سيارة تابعة لكهرباء الضالع

بناء على توجيهات فخامة رئيس الجمهورية

اجتماع المكتب التنفيذي للتواهي

ماذا ينتظر اليمن بعد مخاطر » القاعدة « والخطاب الانفصالي ؟
يوم الأربعاء القادم 

ذا 
راأ ه

تق
لا

بمرجعية ر�سمية .. ين�سر ال�سلفيون ثق�فة الكراهية �سد الوطن .. ويحر�سون على 
تمزيق العلم الوطني وت�سفيه �سع�ر الجمهورية اليمنية واإه�نة الن�سيد الوطني 

ع�سرات  تعر�ست  الوطنية  الثوابت  على  التعدي  بتهمة 
ال�سحف وال�سح�فيين والكت�ب للمح�كمة والتوقيف .. فمن 
يح�كم ال�سلفيين الذين يتط�ولون بكتبهم ومطبوع�تهم على 
الوطن وينكرون الثوابت الوطنية ، وين�سرون �سمومهم علنً�ً  

في المجتمع بكل حرية .. و يتمتعون بحم�ية ر�سمية !؟ 
بقلم / عبد�لرحمن �أني�س

❊ اإب / محمد الورافي :
ترأس الأخ الدكتور أحمد يحيى الجوفي 
نائب رئيس جامعة إب أمس الأحد اجتماع 
اللجنة التحضيرية للمؤتمر الدولي الأول 
لتكنولوجيا البيئة الذي تنظمه جامعة 
1 – 3 أغسطس  الفترة من  إب خ��لال 

القادم.
وناقش الاجتماع آليات توزيع اللجان 
الإعلامية ولجنة التجهيزات ولجنة متابعة 
الجهات الداعمة ولجنة الاستقبال ولجنة 

الإسكان والتغذية ولجنة العلاقات العامة 
ولجنة السكرتارية.

وأكد نائب رئيس الجامعة البدء بتنفيذ 
إلى  الميداني  والنزول  لمهامها  اللجان 
المؤتمر  لتنفيذ  المخصصة  القاعات 
للتأكد من الاحتياجات اللازمة وتجهيزها 
بالصوتيات والإضاءة، كما تمت مناقشة ما 
تم تنفيذه في الجانب الإعلامي وتكليف 
مدير عام الإعلام بإعداد الخطة الإعلامية 

للمؤتمر وتقديمها في الاجتماع القادم.


